



Die **Feuerwehr-**  
Gewerkschaft



Vereinte  
Dienstleistungs-  
gewerkschaft

**ver.di – Fachgruppe Feuerwehr**  
Landesbezirk Baden-Württemberg

Stuttgart im November 2013

**Liebe Kolleginnen und Kollegen !**

## **Gesetzentwurf zur Wiedereinführung der Pensionsaltersgrenze 60 für Feuerwehrbeamte in Vorbereitung**

Seit der Dienstrechtsreform im Jahre 2010 arbeitet die ver.di Fachgruppe Feuerwehr kontinuierlich an dem Thema – Sonderaltersgrenze 60 Jahre für Feuerwehrbeamte/-innen.

Nach etlichen Gesprächen und Aktionen, bei denen wir das Thema mit Landtagsabgeordneten, dem Städtetag BaWü, dem Innenminister, dem Landesbranddirektor, sowie Verantwortlichen bei Feuerwehren und Stadtverwaltungen in den letzten Jahre erörtert haben, ist nun Land in Sicht.

Derzeit wird im Innenministerium ein Gesetzentwurf vorbereitet, aufgrund dessen die Sonderaltersgrenze für Feuerwehrbeamte wieder auf 60 Jahre gesenkt werden soll. Da es sich hierbei um eine reine Feuerwehrregelung handelt, besteht die Hoffnung, dass diese Regelung Bestand haben wird, da neben uns als Fachleuten und Betroffenen auch der Städtetag Baden-Württemberg hinter dieser Regelung steht.

Die Sonderaltersgrenze für Polizeibeamte wird bei 62 Jahren bleiben. Dies wurde u.a. von der Deutschen Polizeigewerkschaft (DPoIG) aufgrund von Verbesserungen in den Polizeistrukturen und der Differenzierung zwischen Feuerwehr und Polizei akzeptiert.

Die **ver.di Fachgruppe Feuerwehr** hat als **einzige** Gewerkschaft, die im Feuerwehrbereich vertreten ist, langen Atem bewiesen und ist in dieser Frage am Ball geblieben, **um für die Feuerwehrkollegen was zu erreichen.**

Selbstverständlich werden wir den Gesetzgebungsprozess weiter aktiv begleiten und Euch auf dem Laufenden halten. Der genaue Zeitpunkt der Gesetzesänderung ist derzeit noch nicht absehbar, da im Innenministerium mehrere Gesetzesvorhaben parallel abgearbeitet werden müssen.

## **Antrittsbesuch beim neuen Vorsitzenden der AGBF Baden Württemberg**

Auch an dieser Stelle gratulieren wir Herrn Dr. Belge, Amtsleiter der Berufsfeuerwehr Heidelberg, zu seiner Wahl als Vorsitzender der AGBF Baden Württemberg.

Bei einem Antrittsbesuch im September in Heidelberg, an dem Thomas Schwarz, Wolfgang Heim und Tjark Neinhardt, als Vertreter der ver.di Fachgruppe Feuerwehr teilnahmen, wurde über aktuelle Themen aus dem Feuerwehrbereich diskutiert.

## **Laufbahnrecht – „prüfungsloser Aufstieg“ bei der Polizei wieder eingeführt – Ausbildungs- und Prüfungsordnung für den feuerwehrtechnischen Dienst steht zur Überarbeitung an**

In den letzten Wochen wurde das Laufbahnrecht der Polizei geändert und der im Rahmen der Dienstrechtsreform gestrichene „prüfungslose“ Aufstieg z.B. vom mittleren in den gehobenen Dienst, in leicht abgeänderter Form wieder eingeführt.

Da auch wir bereits mehrfach Gespräche zum Thema Laufbahnrecht der Feuerwehr, insbesondere der Ausbildungs- und Prüfungsordnung im Innenministerium geführt haben, nehmen wir dies zum Anlass, nochmals auf unser Anliegen hinzuweisen, einen sachgerechten Übergang vom mittleren in den gehobenen Dienst als Ersatz für den weggefallenen Verwendungsaufstieg zu schaffen.

Unsere Stellungnahme zum Thema Ausbildungs- und Prüfungsordnung / Laufbahnrecht ist auf unserer Homepage einsehbar.

## **Notfallsanitäter kommen – Arbeitsgruppe zur Umsetzung des Gesetzes bei den Feuerwehren gegründet**

Ende 2014 wird das Rettungsassistentengesetz durch das Notfallsanitätergesetz ersetzt. Nachdem inzwischen eine Ausbildungs- und Prüfungsordnung für Notfallsanitäter im Beteiligungsverfahren diskutiert wird, beschäftigt sich die Landesfachgruppe Feuerwehr mit der Umsetzung des Gesetzes im Feuerwehrbereich.

Es ist geplant hierzu eine Position zu erarbeiten, die wir dann in die Umsetzungsdiskussion einbringen wollen. Die hierzu gegründete Arbeitsgruppe wird ihre Arbeit Anfang 2014 aufnehmen.

## **Neue Besoldungstabelle und Zulagen für Feuerwehrbeamte**

Auf der Website der Landesfachgruppe Feuerwehr sind die neue Besoldungstabelle, Struktur- und Stellenzulagen sowie die Zuschläge des DUZ veröffentlicht.

## **Terminankündigung 2014 : im November - feuerwehrpolitische Konferenz**

Auch im Jahre 2014 soll wieder eine feuerwehrpolitische Konferenz stattfinden.

Das Thema des Jahres 2014 wird sein: „Zukunft der Hauptamtlichkeit – bei Feuerwehren und in Integrierten Leitstellen in Baden Württemberg“

Die Veranstaltung ist für Anfang November 2014 geplant. Die Ausschreibung folgt.

**Mit kollegialen Grüßen**

**Tjark Neinhardt**

Vorsitzender der Fachgruppe *Feuerwehr*

**Wolfgang Heim**

**Matthias Meyer-Pöllnitz**  
stellv. Vorsitzende der  
Fachgruppe Feuerwehr

**Thomas Schwarz**

Fachgruppenleiter